
A Comissão Própria de Avaliação (CPA) é um 
órgão colegiado responsável pela avaliação 
institucional. Desde 2004, o Ministério da 
Educação (MEC) sistematizou a avaliação das 
Instituições de Ensino Superior, com a finalidade 
de identificar oportunidades de melhoria e 
aperfeiçoamento, em conformidade com os 
critérios estabelecidos pelo Sistema Nacional de 
Avaliação do Ensino Superior. 
  
Essa Comissão avalia de forma autônoma a 
Instituição, a partir dos resultados da pesquisa 
de satisfação realizada anualmente com a 
comunidade acadêmica (corpo docente, discente 
e técnico-administrativo). Ex-alunos também são 
consultados e dados da Ouvidoria coletados. 
 
Após toda a coleta e análise dos questionários, a 
CPA apresenta seu relatório de avaliação para a 
Direção da Instituição e para o MEC, com pontos 
fortes identificados e sugestão de um plano de 
ações para superação das deficiências apontadas 
pela comunidade acadêmica consultada. 
 
Desta forma, pode-se dizer que a CPA possibilita a 
participação de toda a Comunidade Acadêmica na 
gestão da Instituição.
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VOCÊ CONHEÇE A CPA? CONHEÇA OS MEMBROS DA CPA

Os seguintes dados foram coletados em pesquisas realizadas com os alunos, contando com 449 
respondentes, o que representa aproximadamente metade do corpo discente total. Além disso, 
foram obtidas 70 respostas de professores, o que equivale a cerca de 70% do total de docentes, e 
42 respostas do corpo técnico-administrativo, correspondendo a aproximadamente 45% do total de 
funcionários nesta categoria. Clique para acessar o Relatório 2023 completo. 

CONFIRA OS RESULTADOS DA CPA 2023

https://www.aedb.br/wp-content/uploads/2024/05/Relatório_CPA_UniDomBosco-RJ_2023.pdf


AÇÕES EM EXECUÇÃO

No ano de 2023, algumas metas foram estipuladas para serem cumpridas ao longo do ano de 
2024, com o objetivo de melhorar a experiência dos discentes com a instituição e é possível notar o 
andamento de algumas ainda no primeiro semestre.

POR QUE DEVO 
PARTICIPAR DA CPA?

A avaliação interna tem a finalidade de 
identificar as oportunidades de melhoria 
e aperfeiçoamento, no que diz respeito às 
dez dimensões estabelecidas pelo Sistema 
Nacional de Avaliação do Ensino Superior 
– SINAES, tendo em vista a qualidade 
acadêmica.

Ao participar da pesquisa respondendo-a com 
o rigor necessário, o aluno tem suas sugestões 
levadas em consideração e ajuda a instituição 
a oferecer um ensino cada vez melhor. 

MELHORIAS
INCENTIVO À PARTICIPAÇÃO

Uma das principais demandas é aumentar a 
participação dos alunos nas respostas às pesquisas 
e melhorar a divulgação dos resultados.

Ação a ser tomada: 
Retomar a Semana da CPA para conscientizar sobre 
a importância das pesquisas e implementar os “5 
minutos da CPA” durante a semana letiva e destinar 
tempo nas aulas para que os alunos preencham as
pesquisas institucionais. 

MAIS SEGURANÇA NO CAMPUS

E com o avanço da tecnologia, novidades chegam 
para proporcionar mais segurança e modernidade 
aos alunos. No mês de abril, a catraca com 
reconhecimento facial foi implementada, elevando 
o ambiente acadêmico a um novo patamar 
tecnológico. 

DISCIPLINAS EAD

Considerar, na escolha das disciplinas em EaD 
ou remotas, a complexidade, qualidade do 
material e competências do docente para esta 
modalidade de ensino.

Ação a ser tomada: 
Planejar ações que atendam aos aspectos 
considerados e propor indicadores para avaliar 
esses aspectos.

NOVO SITE INSTITUCIONAL

A atualização do site da instituição está em 
curso pelo Núcleo Integrado de
Comunicação – NIC com previsão de entrega 
em junho de 2024.

Quer saber mais? Clique aqui e confira 
o episódio de podcast que foi realizado 
para explicar como funciona a CPA e a 
importância de participar da pesquisa.

https://podcasters.spotify.com/pod/show/unidomboscorj


APOIO PSICOPEDAGÓGICO

Ter uma sala de apoio psicopedagógico em uma 
instituição é essencial para promover o bem-
estar emocional e o desenvolvimento acadêmico 
dos estudantes. Oferece suporte especializado 
e permite que os alunos tenham um espaço 
seguro para expressar suas preocupações, 
lidar com questões emocionais e desenvolver 
habilidades de aprendizagem, além de auxiliar no 
diagnóstico e acompanhamento de dificuldades 
de aprendizagem. 

Possui uma abordagem individualizada e 
contribui para a inclusão e sucesso educacional 
de todos os alunos, tornando o ambiente 
estudantil mais acolhedor e eficaz. Saiba mais 
sobre como funciona o apoio psicopedagógico 
em nossa instituição assistindo ao vídeo. 

A realização deste vídeo também é uma resposta 
à uma solicitação feita em 2022. Saiba mais sobre 
como funciona o apoio psicopedagógico em 
nossa instituição assistindo ao vídeo.

PONTOS FORTES

• Cerca de 70% dos alunos da instituição 
reconhece as mudanças realizadas pela 
CPA e procura ativamente seus resultados. 

• A disponibilização dos relatórios no site 
da instituição de ensino e a divulgação 
dos resultados durante a semana da CPA 
têm sido eficazes para informar e envolver 
a comunidade acadêmica. 

• As iniciativas institucionais que visam 
integrar a formação mesmo que 
parcialmente também são reconhecidas 
pela maioria expressiva dos alunos, mais 
de 90%.

VOCÊ SABIA?

A instituição conta com suporte tecnológico 
e parcerias estratégicas que colaboram com o 
aprendizado dos alunos, dentre elas estão:

Google: E-mail com espaço de 
armazenamento ilimitado e acesso gratuito 
a diversas ferramentas do Google;

Microsoft: Pacote Office com licença 
gratuita durante todo o curso;

Biblioteca: A Biblioteca Digital conta com 
mais de 10 mil títulos e a Biblioteca Física com 
mais de 35 mil títulos;

Laboratórios: A instituição oferece mais de 50 
laboratórios de ensino para proporcionar aos 
alunos uma interação com a parte prática de 
cada curso.

OPORTUNIDADE 
DE MELHORIAS

• Os principais motivos apresentados 
para os resultados considerados 
poucosatisfatórios ou insatisfatórios 
foram: manutenção dos laboratórios, 
acesso à internet, climatização. 

• Também houve menções sobre a 
qualidade dos projetores, a falta de 
sonorização nas salas e a defasagem dos 
equipamentos na agência experimental. 

• Todas as demandas foram comunicadas 
aos gestores, que elaboraram um plano de 
ação para sua execução.

https://youtu.be/4auz2lmPJg8

